CRACK! LA DERNIÈRE FOIS QU'ON ENTENDRA CE BRUIT...

Depuis quelques années, Genève connaît une forte augmentation de la consommation de crack. Cette hausse dégrade énormément la santé des consommateurs. Pour mettre fin au trafic, le gouvernement genevois a dépensé plus de 6 millions de francs. La police a augmenté le nombre de patrouilles de rue mais il reste difficile d'empêcher le deal. Des aides ont été développées pour venir en aide aux consommateurs.

Le crack et ses effets

Le crack est de la cocaïne à fumer. Les rapides et puissants effets peuvent amener à une forte consommation, ce qui peut conduire certaines personnes à ne plus se soucier de leurs besoins fondamentaux comme dormir ou se nourrir. Le crack inhalé va dans les poumons et vient dans le cerveau sans que la substance ne se dissolve. La drogue fait vite effet, en sept à dix secondes. La cocaïne, elle, lors de son injection, part dans les veines avant d'entrer dans le cerveau. Le trajet dure environ trente secondes.



Lignes de crack prêtes à être inhalées

Les problèmes engendrés par la hausse de consommation

La situation à Genève est grave. En un an, le nombre de consommateurs a doublé. Au début du mois de juillet 2023, la situation est devenue tellement importante que Quai 9 a dû fermer ses portes. La cause de cette augmentation est l'énorme quantité de crack fabriqué en Amérique latine. Le prix de la cocaïne a chuté, ce qui a des répercussions en Suisse et dans le reste l'Europe. La hausse consommation s'explique par une offre de prêt-à-consommer à un prix abordable, qui engendre la rapide détérioration de la santé chez les consommateurs.

Un plan à 6 millions de francs

Mercredi 4 octobre 2023, le Conseil d'Etat genevois a mis en place un plan contre le crack. Ce plan a pour objectif de réduire les risques socio-sanitaires et sécuritaires des consommateurs en garantissant leur sécurité. Il durera 3 ans et coûtera 6 millions de francs. Le plan s'appuiera sur la prévention, la thérapie, la réduction des risques et la répression. Le plan prévoit la création d'une annexe au Quai 9 pour pouvoir accueillir plus de consommateurs, augmenter le nombre de postes chez Première Ligne, le nombre de patrouilles

de rue avec des personnes travaillant dans les domaines sociaux et médico-soignants, augmenter la présence de la police cantonale et municipale pour dissuader la consommation et le deal dans l'espace public. Enfin, il faudra créer des places en foyer pour aider les enfants et parents qui souffrent d'addictions. Selon David Perrin, membre de l'association Première Ligne, "Il y a des solutions par rapport à la police, par exemple ce serait qu'elle fasse son travail, c'est-à-dire mettre les dealers en prison".

Qu'est-ce que Quai 9?

Quai 9 est un local à côté de la gare Cornavin qui combat l'addiction du crack et de l'héroïne. Cet endroit est conçu pour les majeurs. Le Quai 9 donne accès à un local d'injection et à du matériel approprié pour l'utilisation et appartient à l'association Première Ligne. Quai 9 se consacre à tout individu qui a une addiction ou une consommation incertaine liée à un contenu comme l'alcool, le cannabis, la cocaïne et les médicaments. Il s'occupe aussi des motifs et des conséquences qui vont avec l'addiction. Les étapes du traitement et un partenariat avec les équipes médicosoignantes sont mis en place pour satisfaire le rythme et les choix de chacun et chacune. "On ne va pas leur fournir la substance, mais on va leur fournir du matériel pour consommer à moindre risque", explique David Perrin.

Quels sont les buts fixés à Quai 9?

La responsabilité vise à gérer ou arrêter l'usage nocif, trouver les causes de dépendance du crack, créer des alternatives pour gérer et remédier aux répercussions physiques et mentales,

accomplir de nouveaux objectifs de vie et déployer des relations sociales épanouissantes. Ce projet propose une prise en charge d'une dépendance des locaux du service. Il permet d'appréhender avec le/la patient-e des solutions de soins favorables à son niveau de vie.



Quai 9, local d'injection près de la gare Cornavin

Et en ce qui concerne la prévention?

Le crack et d'autres drogues étant utilisés dans les fêtes, ces dernières peuvent être saccagées à cause d'attitudes inappropriées causées par une forte consommation. Plusieurs bonnes méthodes à adopter servent à réduire les comportements à risques.

Beaucoup d'organisateurs d'événements construisent avec l'association Carrefour addictions une prévention et / ou bénéficient de mesures gratuites, même d'un appui. De cette manière, beaucoup d'animateurs de fêtes préfèrent assurer des festivités plaisantes et préserver un public varié qui apporte plus de bienfaits, plutôt que de favoriser la vente de substances et d'avoir l'obligation de développer une lourde infrastructure de sécurité.

Les limites des solutions

La police patrouille dans la rue en uniforme et en civil mais elle ne peut pas tout voir. Le gouvernement n'a pas assez d'argent à sa disposition pour mettre en place de gros projets. La problématique du crack n'est pas près de se résoudre facilement dans les années à venir. Dans les prochaines années, on espère renforcer les aides aux personnes qui souffrent d'addiction ainsi que les patrouilles de la police.

Sara, Eloïse, Amiirah

Sources

Interview de David Perrin, de l'association *Première Ligne*, réalisée le 14 février 2024

https://www.addictionsuisse.ch

https://www.watson.ch/fr/suisse/santé/515815242-crack-geneve-a-devoile-son-plan-de-but-contreles-drogues

https://www.rts.ch/info/regions/geneve/14268094-geneve-compte-environ-200-%20consommateurs-de-crack-une-drogue-ultraaddictive.html

https://www.premiereligne.ch/homepage/espace-daccueil-et-consommation/

https://www.planetesante.ch/Magazine/Autour-de-la-maladie/VIH-Sida/Le-QUAI-9-un-lieu-de-securite-et-de-soin

https://www.radiolac.ch/sante/le-conseil-detat-genevois-lance-un-plan-daction-sur-le-crack/

https://www.radiolac.ch/sante/le-conseil-detat-genevois-lance-un-plan-daction-sur-le-crack/

https://www.grea.ch/publications/geneve-presente-son-plan-crack

https://www.tdg.ch/drogue-a-geneve-pierre-maudet-presente-un-plan-a-six-millions-pour-lutter-contrele-crack-531594902886

https://www.hug.ch/addictologie/prise-charge-addictions-substances

https://carrefouraddictions.ch/alcool/milieux-festifs-ventes/accompagnement-et-soutien/

Sources des images

https://www.google.com/url?sa=i&url=https%3A%2F%2Fwww.rts.ch%2Finfo%2Fregions%2Fgeneve %2F14136975-le-crack-nest-plus-le-bienvenu-dans-le-local-dinjection-genevois-quai-9.html&psig=AOvVaw35c9Aa1fGQbiTUhtJLztcw&ust=1706965110141000&source=images&cd=vfe&opi=89978449&ved=0CBlQjRxqFwoTCNCrsPHajlQDFQAAAAAAAAAAAAAA

https://www.google.com/url?sa=i&url=https%3A%2F%2Fwww.oceanrecovery.com%2Faddiction-blog%2Fwhat-does-crack-look-

<u>like%2F&psig=AOvVaw2P43Pq0POXyW5xzra3b_8h&ust=1706965439863000&source=images&cd=vfe&opi=89978449&ved=0CBIQjRxqFwoTCJjMhYTcjIQDFQAAAAAAAAAAAAAAE</u>